

**Ausschreibung Fortbildung 24.2.25, 9.30 – 17.00 Uhr, Mainz/Erbacher Hof  
Kirche neu und anders denken –  
Urbane Formen des Kircheseins an Alltagsorten**

Eine Vielfalt an Lebenseinstellungen prägt unsere heutige weitgehend säkularisierte Umwelt. Das fordert Kirche heraus, die Frage nach Gott ganz neu zu stellen, damit ein konstruktiver Dialog gelingen kann – gerade auch mit Menschen, für die Gott und Glaube kein Thema mehr ist oder nie war.

Wichtig dabei: auf zeitgemäße Weise erfahrbar zu machen, dass der Glaube im Alltag der Menschen relevant sein kann. Doch um eine Pastoral zu gestalten, die sich für die Zukunft rüstet und in die anstehenden Veränderungsprozesse einbringt, braucht es neue Ansätze.

Dieser Studientag lädt deshalb dazu ein, Kirche neu und anders zu denken. Er gibt Einblicke in pastorales Experimentieren, in urban churching, beleuchtet Chancen und Schwierigkeiten passagerer Angebote an Alltagsorten, setzt sich mit Haltungen und Handlungsoptionen auseinander und bietet Thesen und Lernerfahrungen zu innovativer Pastoral an. Vor allem aber will er Lust machen und ermutigen, mit eigenen Projektideen die kirchliche Komfortzone zu verlassen und ungewohnte Angebote des Kircheseins zu wagen. Mitten im Leben! Denn worauf es bei all dem ankommt: EINFACH MACHEN.

An diesem Tag arbeiten wir mit Motivations-Strategien, mit Lernerfahrungen innovativer Pastoral, mit dem drei Phasen Modell der Veränderung und der Entwicklung eigener „out of the box“-Projektideen mithilfe von Kreativitätsmethoden.

**Referentin:**

Carla Böhnstedt, lebenshungrig, reiselustig, industriearchitekturbegeistert. Großstadt-Liebhaberin, die vom Lebensgefühl der Hauptstadt nicht genug bekommen kann. Pastoralreferentin für Citypastoral in Berlin-Mitte mit besonderer Leidenschaft für „urban churching“. Mitglied im Sprecher:innen-Team des Netzwerks Citykirchenprojekte e.V., einem ökumenischen Zusammenschluss citypastoraler Initiativen und Einrichtungen aus Deutschland, Österreich, Frankreich und der Schweiz. Liebt an der Stadt Berlin und ihrer Tätigkeit gleichermaßen, dass sie sich immer wieder neu erfinden, Raum für Experimente und Innovationen bieten und sich gegenseitig bereichern.

**Termin:** Montag, 24. Februar 2025, 9:30h bis 17:00 Uhr

**Ort:** Erbacher Hof/Mainz